

# Newsletter INFAOLIVA

*Recopilación de noticias del sector*

*3 de diciembre de 2024*



## HOY ES NOTICIA:

Caída libre de los PVP de las Marcas de la distribución.

Ante la previsión de buena cosecha ¿bajará el precio del aceite de oliva?

La Dieta Mediterránea disminuye el riesgo de sufrir una alteración pulmonar en fumadores.

Las tareas de la nueva CE para un sector agroalimentario muy expectante y revuelto.

Transformación digital en el sector de la aceituna de mesa.

## Jornadas y Eventos

7 diciembre 2024. Fiesta del Aceite de Nueva Cosecha.



# Caída libre de los PVP de las Marcas de la distribución

De sorpresa en sorpresa, así hemos asistido durante el mes de noviembre al comportamiento de los precios venta al público de las principales marcas de la distribución. En apenas 30 días todas las centrales de compra de la gran distribución han aplicado a sus aceites de oliva bajo la marca de distribución rebajas que se han movido entre el 24% y el 20% en Mercadona y en Ahorramás, mientras que las MDD de Hipercor y Alcampo son las que menos han ajustado sus precios a la baja, con tan sólo del 3% en el caso del aceite de oliva refinado de Hipercor y el 8% para el AOVE del Alcampo.

Según nuestro análisis mensual nos hemos encontrado con el siguiente comportamiento de los PVP:

Cadena	25/Sept	26/Oct	28/Nov	Variación
Ahorramas				
AOVE	8.95	8.85	6.75	- 24,5%
AOV	7.90	7.75	6.25	- 20,8%
AO	6.95	6.75	5.85	- 15,8%
Alcampo				
AOVE	8.93	8.85	8.19	- 8,28%
AOV	7.90	8.06	7,54	- 4,5%
AO	6.95	6.75	5.84	- 16%%
Carrefour				
AOVE	8.93	8.85	6.74	- 24,5%
AOV	7.90	7.75	6.24	- 21%
AO	6.95	6.75	5.84	- 16%
DIA				
AOVE	8.95	8.85	6.89	- 23%
AOV	7.89	7.75	6.49	- 17,7%
AO	6.95	6.75	5.49	- 21%



Mercadona				
AOVE	8.95	8.85	6.75	- 24,5%
AOV	7.90	7.75	6.25	- 20,8%
AO	6.95	6.75	5.85	- 15,8%

Para este mes de diciembre se espera que la actual línea de precios se mantenga, a la espera de que en enero se consoliden las bajadas de las cotizaciones en origen y podamos asistir a un nuevo ajuste.

Conviene recordar que en origen los precios también han mostrado una importante volatilidad en el mes de noviembre lo que nos ha llevado a caídas del 28,7% para la categoría de virgen extra, hasta fijarse en un promedio de los 5,20€/kg; mientras que en la categoría de aceite de oliva virgen nos encontramos con bajadas de precios del 28% al haber pasado a primeros de octubre de los 6,80€/kg a los 4,90€/kg a finales de noviembre.

Fuente: [Olimerca](#)

## Ante la previsión de buena cosecha ¿bajará el precio del aceite de oliva?

Acaba de comenzar la cosecha de olivas en Madrid y se espera que sea buena, al menos, que sea mejor que la del año pasado. En la temporada 2023-2024 se recogieron unas 10 mil toneladas de aceitunas y eso permitió comercializar 18.600 botellas. Los olivares de Madrid confían en mejorar esos datos porque las lluvias de la primavera han ayudado al engorde de la aceituna y eso hace que ahora haya más fruto y que sea de mejor calidad para poder convertirlo en aceite.

Ya sabes que la zona de olivos de la Comunidad de Madrid está sobre todo en las comarcas de La Campiña, Las Vegas y el Sur. Un aceite que tiene la Denominación de Origen "Aceite de Madrid".

Saber si el aceite de Oliva va a bajar de precio es difícil. Al menos es lo que nos cuenta Sergio García, olivero madrileño que tiene más de 7.000 olivos en el sur de la región. Todavía no ha terminado la cosecha de olivas, pero la previsiones son buenas...No es que vaya a ser la mejor cosecha, pero desde luego es mejor que la última.

**El mejor socio para maximizar el rendimiento de tu olivar**

KUBOTA SIEMPRE CONTIGO

5 AÑOS DE GARANTÍA

For Earth, For Life  
Kubota

kes.kubota-eu.com / @kubotaspain / #kubota



## MIEDO A LA PÉRDIDA DE CONSUMIDORES

Entonces, si hay más olivas, tendría que bajar el precio del aceite porque la razón por la que subió tanto el año pasado fue porque la cosecha anterior fue muy mala, y apenas se recogió fruto. Pero lo cierto es que influyen más factores. El primero que no hay aceite almacenado porque el año pasado apenas había aceite, y si no hay reservas, va a ser difícil que bajen los precios. Pero también hay que tener en cuenta que los precios prohibitivos están provocando la pérdida de consumidores que se van al aceite de girasol, por ser mucho más económico. "lo bueno que tiene el consumidor es que no se está comprando y eso incentiva a que bajen los precios porque si no se compra se pierden clientes y el mercado se para. Si no hay aceite te puedes permitir el lujo de subir el precio, pero si hay, lo suyo sería que bajarán los precios"

## BAJADA DE PRECIOS EN AÑO QUE VIENE

¿Y cuánto tiempo estiman los agricultores que vamos a estar con estos precios? O ya nunca más vamos a volver a los precios de hace un par de años ?

Bueno, pues según cuenta Sergio, que tiene una cooperativa donde se produce el aceite, el precio debería de bajar un poco, pero no será hasta que no sepamos cómo va a ser la siguiente cosecha cuando realmente lo sepamos. Si esta cosecha es buena y la siguiente también, entonces habrá reservas, y entonces será más fácil, según este agricultor, esa bajada de precios..." Si la cosecha del año que viene vuelve a ser buena, entonces si que podrán bajar los precios, porque ya habrá reservas de aceite, pero una bajada hasta los precios de hace dos años, así tan rápido, va a ser difícil"

Así que habrá que esperar todavía un año, para ver si el precio del aceite vuelve a ser algo más asequible.

Fuente: [COPE](#)

# La Dieta Mediterránea disminuye el riesgo de sufrir una alteración pulmonar en fumadores

El grupo de investigación ISAC (Intervenciones Sanitarias y Actividades Comunitarias) de la atención primaria -especializado en enfermedades respiratorias y acreditado por la Agencia de Gestión de Ayudas Universitarias y de Investigación (AGAUR) desde 2022- con el ensayo clínico

**Planta de aprovechamiento de los subproductos del olivar**

**bioland**  
ENERGY

**GRUPO**  
oleícola jaén

Av. Vilches, KM 3.5 - La Carolina (Jaén)  
(+34) 953 68 08 15 - bioland@grupooleicolajaen.com

MEDISTAR ha demostrado que la Dieta Mediterránea en fumadores sin enfermedad respiratoria conocida disminuye el riesgo de sufrir una alteración de la función pulmonar y ralentiza el deterioro que produce el humo del tabaco.

Este ensayo es la tesis doctoral de la especialista en medicina familiar y comunitaria del Instituto Catalán de la Salud (ICS) en el Camp de Tarragona Roxana Catalin, que comunicó el análisis de los resultados finales del proyecto en el Congreso de la Sociedad Española de Medicina Familiar y Comunitaria (SEMFyC), celebrado en Barcelona los días 14, 15 y 16 de noviembre.

Según ha informado el ICS, está estudiado y publicado en la literatura científica especializada que el factor de riesgo más importante para sufrir una enfermedad respiratoria es el tabaco y que la primera intervención para evitar ese riesgo es, precisamente, dejar de fumar. También es conocido que la Dieta Mediterránea es muy efectiva en la prevención de enfermedades cardiovasculares, metabólicas y cáncer. Pero lo que todavía no está bien establecido es el efecto que tiene este patrón alimentario sobre la prevención de enfermedades respiratorias, especialmente en los fumadores. "Hay indicios, pero no publicaciones", ha afirmado el doctor Francisco Martín, investigador principal del grupo ISAC y coordinador de la Unidad de Apoyo a la Investigación del Instituto de Investigación en Atención Primaria-IDIAP Jordi Gol en el Camp de Tarragona.

El objetivo que persigue el estudio es incidir, desde las consultas de atención primaria, en unos hábitos más saludables: dejar el tabaco y seguir una alimentación basada en la Dieta Mediterránea para evitar que los pacientes lleguen a tener una EPOC. Concretamente, el estudio pretende evaluar la eficacia de una intervención nutricional con Dieta Mediterránea sobre la función pulmonar en pacientes fumadores sin enfermedad respiratoria conocida. Por tanto, se trata de una intervención preventiva con la Dieta Mediterránea, pero no terapéutica.

En referencia a la metodología de trabajo, se llevó a cabo un ensayo clínico controlado, paralelo, multicéntrico y aleatorizado por conglomerados en los 20 equipos de atención primaria que gestiona el ICS en el Camp de Tarragona. Los participantes en el estudio fueron personas fumadoras, de

entre 25 y 75 años, sin patología respiratoria conocida, que se repartieron en el grupo de intervención -usuarios de 10 centros de atención primaria con un programa educativo para aumentar la adherencia en la Dieta Mediterránea; y el grupo de control -usuarios de los otros 10 centros de atención primaria sin intervención alguna en su dieta habitual-. A todos estos pacientes se les hizo una espirometría al inicio, una al cabo de un año y otra a los dos años.

El estudio liderado por Roxana Catalin demuestra que la intervención dietética en pacientes fumadores sin enfermedad pulmonar reduce un 10% el riesgo de que acaben teniendo una alteración



de la función pulmonar explica que el trabajo también demuestra que “el fumador que cambia su dieta y se adhiere a la Dieta Mediterránea ahorra perder unos 100 ml. de capacidad pulmonar al año”.

Por tanto, el estudio demuestra que la Dieta Mediterránea protege la función respiratoria. Sin embargo, los investigadores recuerdan que el primer mensaje que se da desde las consultas de atención primaria y las primeras intervenciones que se llevan a cabo son para que los pacientes dejen de fumar.

Hoy 20 de noviembre se celebra el Día Mundial de la EPOC, organizado por la Iniciativa Global contra la Enfermedad Pulmonar Obstructiva Crónica (GOLD), en colaboración con profesionales de la salud y grupos de pacientes con EPOC de todas partes del mundo. Este evento tiene como objetivo concienciar a la población sobre la enfermedad y mejorar la atención a las personas afectadas.

La EPOC es una alteración que implica una obstrucción o dificultad persistente en la circulación normal del aire en las vías respiratorias. En nuestro entorno, su principal factor de riesgo es el humo del tabaco. Este inflama y altera la estructura normal de los bronquios y los alvéolos. Los alvéolos son pequeñas bolsas que están en contacto directo con los vasos sanguíneos, donde llega el aire que entra por los pulmones a través de los bronquios, unos conductos que se van bifurcando progresivamente. En los alvéolos es donde se produce el intercambio de gases entre el medio exterior y el interior del organismo; es decir, es donde el oxígeno pasa a la sangre y se elimina el dióxido de carbono. El resultado es una dificultad progresiva para respirar adecuadamente, que se traduce en falta de aire al realizar las actividades habituales de la vida diaria.

Fuente: [Mercacei](#)

## Las tareas de la nueva CE para un sector agroalimentario muy expectante y revuelto

La llegada de la nueva la CE es para los productores una oportunidad, porque tienen esperanzas en un cambio de dirección de las políticas, tras las sonadas movilizaciones del pasado invierno que repercutieron en las urnas.



El estreno del Ejecutivo comunitario llega con prioridades agroalimentarias como el presupuesto, el rumbo de la PAC o la reforma pesquera, ante una gran expectación del sector primario, aún revuelto, como prueban las protestas contra Mercosur.

A los hitos cíclicos, como la PAC o el marco financiero, se unen las promesas de la presidenta de la CE, Ursula von der Leyen, de escuchar más al campo, la complicada situación internacional y la posición frente al cambio climático, con unas instituciones con difíciles equilibrios por la composición política.

El luxemburgués Christophe Hansen es el comisario europeo de Agricultura y Alimentación y el chipriota Costas Kadis ejercerá como comisario de Pesca y de Océanos.

De entrada, el acuerdo entre la UE y Mercosur, contra el que están protestando los agricultores franceses y sus Gobiernos, se considera uno de los principales asuntos espinosos con los que empieza a andar la legislatura.

Estas serán las prioridades agroalimentarias:

### **La visión de la CE y el rumbo medioambiental**

La CE presentará en sus cien primeros días de mandato, en torno a febrero de 2025, un informe con su visión sobre el campo de la alimentación, que se basará en el llamado "Diálogo Estratégico sobre el futuro de la agricultura", con el que se ha querido escenificar un mayor acercamiento a los productores.

Hasta el verano de 2025 no se esperan propuestas firmes de la CE.

Los agricultores y los pescadores reivindican que el Ejecutivo comunitario frene el ritmo de la pasada legislatura en cuanto a exigencias ambientales, en el marco del Pacto Verde, y tenga más en cuenta el factor económico y social de esta actividad.

De momento, la UE ha retrasado un año la aplicación de la ley de deforestación.



## PAC y presupuesto

Aún no han pasado dos años de la entrada en vigor de la actual PAC, pero la nueva CE deberá acometer su revisión; irá en paralelo a las discusiones del marco financiero de la UE para 2028-2024, que empezarán el verano que viene.

El informe de expertos en el marco del Diálogo Estratégico ya apuntaba la idea de redirigir las ayudas hacia quienes más las necesitan, idea que levantará controversia. y de aumentar la coherencia entre las políticas ambientales y comerciales.

Entre tanto, el cambio climático continúa y, como trágico ejemplo, la dana en España ha puesto de manifiesto su alcance; el comité de organizaciones agrarias comunitarias (Copa) ha pedido un "tercer pilar" de la PAC que proteja a las producciones frente a los desastres naturales.

## Pesca

La nueva CE favorece en la flota la esperanza en una reforma de la Política Pesquera Comunitaria (PPC), para adaptarla a los problemas sociales, simplificar su cumplimiento y respaldar a la industria comunitaria frente a la competencia de países como China.

El primer Consejo de Ministros de Pesca de la UE con el nuevo comisario será el tradicional de diciembre, de la próxima semana, para negociar las cuotas y las posibilidades pesqueras para 2025.

## Mercosur, foco de protestas y de los retos comerciales

La CE comienza a trabajar con Francia levantada en contra del acuerdo comercial con Mercosur (Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay), un bloque con importantes líderes en el comercio agrícola.

Además, los acuerdos con Marruecos están anulados por la justicia comunitaria -aunque el agrícola sigue en vigor-; Donald Trump ha vuelto a la Casa Blanca con sus amenazas de aranceles y en 2025 está prevista la primera revisión del acuerdo de divorcio con el Reino Unido tras el Brexit.

Y Ucrania sigue en guerra, aunque mantiene su exportación agrícola, con el horizonte de las conversaciones para su adhesión a la familia de la UE.

Fuente: Efeagro



# Transformación digital en el sector de la aceituna de mesa

En su compromiso por liderar la innovación y la transformación digital en el sector de la aceituna de mesa, ASEMESA, la Asociación de Exportadores e Industriales de Aceituna de Mesa, ha lanzado una actualización revolucionaria de su plataforma web. Con la incorporación de herramientas de Business Intelligence (BI), los asociados ahora pueden acceder a información clave sobre mercados globales, comercio exterior y producción nacional a través de cuadros de mando interactivos que optimizan la toma de decisiones estratégicas.

## Una herramienta diseñada para liderar en un mercado global

El nuevo servicio de análisis de mercado marca un antes y un después en la forma en que los asociados gestionan y visualizan datos del sector. Entre las funcionalidades más destacadas de esta actualización se incluyen:

- **Comercio mundial de aceitunas:** análisis detallado de mercados globales, permitiendo identificar tendencias, oportunidades y zonas de crecimiento.
- **Comercio exterior español:** información precisa sobre la posición de las aceitunas españolas en los mercados internacionales.
- **Importaciones en Estados Unidos:** datos específicos del principal mercado exterior, facilitando estrategias de entrada y crecimiento.
- **Gestión de datos de la AICA:** un acceso simplificado y optimizado a la producción, movimientos y balances del sector en España.

Estas herramientas interactivas permiten a los asociados visualizar grandes volúmenes de datos de manera clara e intuitiva, ahorrando tiempo y facilitando análisis en tiempo real.

## Transformación digital: un salto hacia la competitividad

Con esta actualización, ASEMESA refuerza su posición como líder en innovación dentro del sector agroalimentario. La integración de tecnología avanzada no solo ofrece un acceso ágil a información



LABORATORIO  
**unaproliva**

LABORATORIOS UNAPROLIVA SOCIEDAD ANONIMA  
NIF/CIF A-23319619  
Domicilio: Pol.Ind.Los Olivares C/Mancha Real Parc 38 23009 JAEN  
Telefono 953 240 530 Movil 601 430 255  
Correo Electronico: Lab@laboratoriounaproliva.com  
www.laboratoriounaproliva.com

Especializados en el análisis físico químico y organoléptico del Aceite de Oliva

NUESTRO COMPROMISO  
EFICACIA Y RAPIDEZ



clave, sino que también impulsa la capacidad de reacción de los asociados en un entorno cada vez más dinámico y competitivo.

“Este nuevo servicio BI no solo moderniza nuestra manera de trabajar, sino que otorga a nuestros asociados herramientas exclusivas para optimizar su toma de decisiones. Estamos transformando datos complejos en oportunidades estratégicas”, señaló un portavoz de ASEMESA.

### **Acceso exclusivo para asociados**

La nueva herramienta está disponible en la Zona del Asociado de la web de ASEMESA, manteniendo los datos de acceso habituales y sin interrupciones en el servicio. Para garantizar una experiencia fluida, la asociación ha habilitado su soporte técnico para resolver cualquier duda o sugerencia.

### **ASEMESA, en la vanguardia del sector**

Esta iniciativa forma parte de la estrategia de transformación digital de ASEMESA, que busca proporcionar a sus miembros soluciones innovadoras que refuercen su competitividad a nivel global. Este servicio es un paso más en el compromiso de la asociación por garantizar el éxito de las empresas españolas de aceituna de mesa en un entorno comercial en constante evolución.

Fuente: [Oleorevista](#)

